

REDACCION
Calle del Conde de Rius, (antes Hospital), 28, entresuelo, esquina a la Rambla S. Juan.
TELÉFONO NUM. 13
ADMINISTRACION
CALLE DE FORTUNY, 4, BAJOS, (imprenta).
Para suscripciones y anuncios dirigirse al Administrador. Remitidos y anuncios a precios convencionales.

LA OPINIÓN

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Este periódico se publica todos los días excepto los lunes. Los siguientes días festivos medio número. En caso necesario se publicará suplemento.
En Tarragona 175 pesetas al mes y 5 el trimestre.—En los demás puntos 6 pesetas trimestre.—Ultramar 10 pesetas y Extranjero 15 pesetas.—Un número suelto 10 céntimos.—Pago adelantado.

DIARIO POLÍTICO DE AVISOS Y NOTICIAS

Año XXVI.

TARRAGONA, Jueves 6 de Septiembre de 1900

Núm. 204

Nuevo aspecto del conflicto EN ASIA

Tomada Pekín por las tropas aliadas—por cierto en número menor que el de las anglo-francesas en 1860—no han tardado en hacerse públicas las diferencias entre las grandes potencias respecto de la política que allí conviene seguir.

El Gobierno de Washington ha asumido la iniciativa en proponer a los demás una medida tan radical como la evacuación de Pekín, con objeto de que las autoridades chinas puedan ocupar nuevamente esa capital. Conforme a esta política, la expedición de los aliados no habría tenido otro objetivo más que el conseguir la libertad de sus respectivos ministros, sitiados en las Legaciones. El castigo de los culpables de la agresión, y particularmente el del Príncipe Tuan, y el restablecimiento del orden en el interior, suprimiendo los *boxers* y garantizando la seguridad personal de los sino-cristianos, aunque formaron parte del programa de las Potencias, deben ser aplazados, en opinión del Gobierno americano; ó, cuando menos, no hay inconveniente en que, desde ahora, se encomienden esos fines al propio Gobierno Imperial restaurado.

Pero ¿en quién reside y dónde se encuentra a la hora presente ese Gobierno? Nadie lo sabe. La Emperatriz viuda, el Emperador Kwand-Su y el presunto heredero, con los Príncipes de la dinastía manchú, han desaparecido, presumiéndose que se han encaminado al interior, acaso a Shignan-fú, a 600 millas de Pekín. ¿Con quién se va, pues, a negociar? ¿Quién gobernará en la capital y se encargará de pagar las indemnizaciones pecuniarias, a las que los mismos Estados Unidos no renuncian? Dificultades son las que apuntamos capaces de dar color de precipitación ó ligereza a la propuesta evacuación de la capital por las fuerzas de las Potencias. También es posible, y aun probable, que, como apunta *The Standard* en su editorial de 31 de Agosto, la masa del pueblo chino, ignorante y despreñadora del extranjero, atribuya a cobardía de las tropas aliadas su imprevista retirada, con lo que se habría perdido en un momento todo el fruto de las costosas batallas de Tien-Tsin y de la reciente expedición.

Da mayor importancia a la proposición formulada por el Gobierno de Mr. Mac-Kinley la convicción de que procede, en este caso, de acuerdo con Rusia.

Y sin embargo, este último Estado no ha suspendido el pelear por su cuenta en la Manchuria, donde sus tropas, poco numerosas, siguen avanzando. Parece lógico que el Gobierno del Zar, el cual sostiene que los disturbios de China proceden únicamente de la rebelión de los *boxers*, ayude a la restauración de las autoridades Imperiales, haciendo cesar la guerra.

No hallándose terminadas las obras del gran ferrocarril transiberiano, Rusia juzga, sin duda, oportuno aplazar la ocupación del Norte de China hasta contar con fuerzas suficientes. Los que ahora, en algunos meses, ha podido concentrar no exceden de 65.000 soldados, que le cuestan sumas enormes. Se explica que patrocine la política de aplazamientos, pero no que prosiga la guerra en las provincias del Norte.

El Gabinete de Washington tampoco aprueba que los almirantes aliados retengan como prisioneros al virrey de Pechili, Li-Hung-Chang, y que traten de enviarle a Taku, por desconfianza de sus manejos. En esto puede acertar dicho Gobierno, pues se advierte la necesidad de tener los aliados con quien tratar, y dicho virrey representa la única sombra de autoridad que queda en el Imperio.

A nadie se oculta que en Mr. Mac-Kinley y en la marcada actitud que ha tomado en la cuestión china influyen mucho las próximas elecciones presidenciales, en las que aspira a ser reelecto.

Esa actitud es muy censurada por la prensa británica y encontrará, probablemente, resistencia de parte de los otros Gobiernos. Desde luego, la posición de Alemania en el conflicto es especial, porque tiene que arrancar satisfacción por la muerte de su ministro el barón Keteler. La evacuación de Pekín, bajo el aspecto militar, es seguro que tampoco parecerá grata ni política a un Estado tan belicoso y a un Emperador de las iniciativas y alientos de Guillermo II.

De todas suertes, las distancias se marcan y las diferencias entre los aliados se acentúan, una vez ocupada la capital del Céleste Imperio. Los Estados Unidos, poco sospechosos de ambición y sin otro programa en China que el de «puertas abiertas» para el comercio universal, aspiran a cierta hegemonía en los asuntos de aquel Imperio, secundados por Rusia. Mas la inmediata evacuación de Pekín ofrecería gravísimos inconvenientes, por lo que pensamos que no ha de prevalecer, al menos hasta que allí se encuentre organizada una sombra de Gobierno.

PORMENORES DEL SITIO DE LAS LEGACIONES EN PEKIN

Los periódicos ingleses llegados ayer añaden algunos nuevos detalles a los ya adelantados por el telégrafo, referentes al sitio de las Legaciones extranjeras en Pekín.

Según parece, las obras de defensa ejecutadas por los europeos en torno de las Legaciones eran admirables. Todas ellas estaban construidas con piedra y ladrillo. En los patios de las Legaciones existía otra línea de parapetos y trincheras, por si llegaba el caso de tener que irse reconcentrando hacia el interior los valerosos defensores.

Las tapias que rodeaban a los jardines disponían de dos líneas de troneras, a través de las cuales hacían fuego certero los tiradores más hábiles, logrando, en un principio, mantener a distancia a los sitiadores. Las puertas y ventanas estaban defendidas con baules, cajas y sacos llenos de arena.

A espaldas de la Legación norteamericana habían construido los sitiadores un parapeto importante, que designaban con el nombre de *Fuerte de Miers*. Defendíanlo algunas docenas de marineros.

Durante el bombardeo quedaron reducidas a escombros todas las Legaciones, a excepción de la inglesa y de la norteamericana. De estas dos sólo han sufrido los pisos superiores, que están completamente demolidos.

Los chinos arrojaron dentro del recinto sitiado, en las tres primeras semanas de asedio, 2 800 granadas; 400 en un solo día.

Es milagroso que con tan horroso bombardeo no haya habido que lamentar muchas más bajas de las que experimentaron los sitiados.

Estaban refugiadas en la Legación británica 414 personas, y su defensa se hallaba encomendada a 314 marineros y 85 voluntarios, al mando del capitán Poole.

Murieron durante el sitio 11 refugiados y 54 marineros, y fueron heridos 19 de los primeros y 112 de los segundos.

Entre los heridos figuraban dos señoras extranjeras.

Se destinó a hospital de sangre el pabellón ocupado por el segundo secretario de la Embajada. Prestaban asistencia a los heridos Hermanas de la Caridad francesas.

En la puerta de la Legación existían, a la llegada de los libertadores, algunos avisos como estos:

«Atendiendo a que, según todas las probabilidades, el fuego del enemigo será hoy más violento que otros días, queda terminantemente prohibido a las mujeres y a los niños el paseo por los jardines.»

«Teniendo en cuenta la escasez de comestibles que va dejándose sentir, el mercado sólo permanecerá abierto desde nueve a diez. Se advierte a los sitiados que la carne de caballo ha sido sometida a la inspección de los veterinarios.»

El suministro de víveres anunciado por el Tsung Li-Yamen fué una de tantas mentiras inventadas por las autoridades chinas. Las provisiones fueron tan abundantes, que sólo duraron un día. Los embajadores exigieron al Tsung Li-Yamen el envío de carne; la petición fué negada, basándose el Yamen en la imposibilidad de atenderla por el estado de guerra existente.

Las Legaciones fueron atacadas con verdadero encarnizamiento desde el 17 al 25 de Julio, y desde el 3 al 11 de Agosto.

Corrían los chinos haber sufrido durante el sitio más de tres mil bajas.

DESDE LA CORTE

Madrid, 4.

Se ha recibido un despacho oficial del Ferrol, diciendo que los Reyes han visitado dos buques de guerra extranjeros, siendo objeto de entusiasta recibimiento.

Nada dice el Sr. Silvea en este despacho de un conato de conflicto que, según algunos corresponsales, surgió entre la marina y el ejército, acerca de quienes habrían de escoltar a la real familia.

S. M. la Reina dispuso que se retirasen las dos escoltas.

A las cuatro de la tarde visitaba la familia real otros buques.

—Telegrafían del Ferrol que mañana, a las doce de la noche, se verificará un banquete en el Ayuntamiento en honor del señor Silvea.

Mañana se inaugurará la línea férrea de Betanzos. En una caja de mármol se entregarán monedas del año actual y periódicos del día.

La familia Real visitó el acorazado «Pelayo», siendo recibida con los honores de ordenanza.

El Rey vió funcionar un cañón de popa, de 28 centímetros.

Después visitaron un cañonero ruso en cuyo palo mayor ondeaba la bandera española que fué sustituida por el Real estandarte al entrar los Reyes en el buque.

La Reina y las infantas fueron obsequiadas con ramos de flores. Al entrar y salir se les hicieron los honores de ordenanza.

Luego visitaron un crucero inglés, donde SS. MM. fueron aclamados.

Al medio día regresaron al «Girald» y por la tarde visitarán algunos buques españoles é italianos.

De la Capitanía general, donde ha de verificarse la recepción, fué sacado el cadáver del hijo del jefe del Departamento, llevándolo a casa de D. Nicasio Pérez.

El Sr. Silvea ha visitado detenidamente el Arsenal.

—Telegrafían de Santander que siguen los preparativos en espera de la real familia. Los gamacistas adornarán la fachada del Circolo de su partido.

En el muelle se han levantado varios artísticos arcos.

El Sr. García Alix esperará en Santander a la real familia, trasladándose después a Valladolid para asistir a la inauguración de la estatua de D. José Zorrilla.

—Se ha recibido un despacho oficial del Ferrol comunicando que se ha efectuado la recepción popular que resultó brillantísima.

Confirma también el despacho la noticia, que comunicamos ya, de que el Sr. Silvea visitó esta tarde los arsenales.

—En un telegrama particular del Ferrol dicen que las regatas efectuadas en la bahía han resultado muy animadas.

La serenata marítima que se celebra esta noche ha atraído inmenso gentío a los muelles.

—El Sr. Dato ha celebrado una conferencia con el Director de la Guardia civil, general Dabán, para ultimar el presupuesto del mencionado instituto.

El jueves entregará el Sr. Dato al señor Allende Salazar el presupuesto de su departamento.

Antes ha ofrecido facilitar un extracto de él a la prensa.

—Se ha firmado una Real orden prorrogando por tres meses el plazo para la aplicación del reglamento correspondiente a la ley del trabajo de mujeres y niños.

Esta resolución se debe a que no ha emitido aún su informe la Comisión de reformas sociales.

El plazo terminará el 13 de Diciembre próximo.

—El Sr. Dato ha desmentido el rumor acogido anoche por un periódico de que Inglaterra había formulado una reclamación con motivo de «sustracciones cometidas en las casas de correspondencia internacional».

Hablando del registro que, como dijimos, ha practicado un delegado de policía en dos puestos del Rastro, no ha querido decir nada el Sr. Dato, acerca del objeto que se perseguía con diligencia.

—Han sido detenidos cinco sujetos que se presentaron en varias tiendas de antigüedades de esta corte, pretendiendo vender unos objetos que se suponen robados del Museo de Burgos.

—Telegrafían de Tenerife que ha fondeado en aquel puerto el vapor «Cataluña».

Durante el pasado mes de Agosto han entrado en aquel puerto 242 buques, de ellos 154 vapores y 88 veleros.

—Ha sido ejecutado el reo de Teruel.

—De Alicante dicen que se considera muy difícil resolver la huelga existente en aquella capital.

—Se ha recibido un telegrama del Ferrol participando que la real familia continuó ayer tarde la visita a los buques extranjeros, siendo en todos ellos recibida con grandes muestras de afecto y simpatía.

Ha terminado la fiesta náutica organizada a bordo de la corbeta, escuela de guardias marinas «Nautilus», habiendo revestido gran brillantez.

—La *Gaceta* publicará hoy las siguientes disposiciones:

Presidencia.—Reales decretos resolviendo competencias de jurisdicción suscitadas entre los gobernadores de varias provincias y las autoridades judiciales.

Gracia y Justicia.—Concediendo permutas entre varios registradores de la propiedad.

Reglamentando los ascensos en el cuerpo de penales.

—Paris.—En un telegrama de Buenos Aires se dice que se ha registrado en aquella ciudad un caso de peste bubónica.

—Comunican de Belfort que el general Baden Powell ha marchado hacia Capetown.

El general Plumer ha cogido a los boers una importante partida de armas y municiones.

El general Hunter ha marchado a Ladybranch, que está cercado por tres comandos boers.

Estos intentan cortar las aguas que abastecen a Johannesburgo.

—Un destacamento inglés ha sorprendido a los chinos en Weja, haciéndoles 30 muertos é incendiando la aldea que ocupaban.

Los ingleses tuvieron un herido.

—Telegrafían de Washington que en un combate sostenido en el Carmen (Filipinas), los americanos tuvieron un muerto y 6 heridos y los tagalos 130 muertos.

Dicen de Londres que hay en Glasgow 102 familias en observación.

La peste bubónica aumenta.

Telegrafían de Londres que el botín cogido á los boers por el general Plumer en Boscop, al N. de Pretoria, consiste en 100 rifles, 4.000 cartuchos y muchos aprovisionamientos.

Las fuerzas inglesas que sorprendieron á los boers cuando iban á apoderarse de los depósitos de agua de Johannesburg, estaban mandadas por el coronel Hart.

Se han recibido noticias de que la guarnición de Lady-branch está en situación muy apurada.

Se cree, sin embargo, que podrá esperar los refuerzos que se le han enviado.

La citada guarnición ha quemado sus aprovisionamientos para que no caigan en poder de los boers.

Esto prueba que se encuentran en el último extremo.

Confiase, sin embargo, en su salvación.

La prensa de esta capital dice que si el Czar ha desistido de venir á Paris, se debe á perturbaciones interiores ocurridas en Rusia, y no como algunos han supuesto, al temor de que pudiera ser objeto aquí de un atentado anarquista.

Un despacho de San Petersburgo, de origen oficioso, niega rotundamente que el nombramiento de generalísimo á favor del conde de Waldersée fuese debido al Czar. El soberano lo que hizo fué dar su acatamiento, imitando la conducta de otros soberanos.

SUETOS

En el Ayuntamiento

Como de costumbre, tampoco ayer pudo celebrar sesión nuestro Ayuntamiento, en la que figuraba la siguiente orden del día.

- 1.º Lectura y aprobación del acta de la anterior.
- 2.º Registro de los Boletines oficiales.
- 3.º Distribución de fondos para el corriente mes.
- 4.º Comunicación de la Junta de las obras del Puerto, concediendo autorización para construir un tablado y fijar postes en el dique transversal para disparo de un castillo de fuegos artificiales y participando el nombramiento de una comisión para secundar las fiestas proyectadas por el Ayuntamiento.
- 5.º Otras de la Junta local de salvamento de naufragos y del Centre catalanista «Las quatre barras», ofreciendo su cooperación á las fiestas.
- 6.º Otra del Sindicato Gremial dando las gracias al Ayuntamiento por el acuerdo adoptado en la sesión anterior.
- 7.º Dictámenes de Fomento. 1.º Autorizando á D. Juan Mallfré para pintar y revocar una fachada. 2.º Proponiendo se saque á subasta el arreglo del camino de Almosté.
- 8.º Acuerdos de la Comisión de Ensanche: 1.º Recepción de las aceras de la Rambla de San Juan. 2.º Recibir la cloaca de la calle del Gasómetro. 3.º Recibir provisionalmente la cloaca de la calle de Fortuny. 4.º Adquirir uniformes para los mangueros.
- 9.º Dictamen de Hacienda proponiendo los recursos legales para el presupuesto de 1901.
10. Instancias de los maestros públicos de esta ciudad, de D. Miguel Folch, de don Ramón Prats, de D. José M. Panadés, de D.ª Josefa Bart, de D. Carlos Vidal, de don Ignacio Bofarull de D. José Brú, de don José Filella y de D. Antonio Ramos.
11. Proposición de los Sres. Castellarnau y Sabaté proponiendo que no se paguen cuentas á los industriales que no presenten el correspondiente recibo de la contribución.

La fiesta marítima

Ayer se reunió la comisión encargada de organizar la fiesta que se ha de celebrar en nuestro puerto la noche del 24 del corriente.

Asistieron los comandantes de Marina, ingeniero Sr. Montagut, Guasch, Tomás, Ruiz, Cuchi (D. Manuel) y Chulvi.

Se celebrará un concurso de barcas adornadas é iluminadas, concediéndose un premio de 150 pesetas, otro de 100, y 75, 50 y 25 pesetas.

Las embarcaciones que tomen parte deberán dirigir solicitud á la Comandancia de marina, debiéndose reunir en el Club náu-

co, donde se les facilitará tarjeta y número para poder concurrir á la fiesta.

Para transitar por la bahía la noche de la fiesta marítima, será preciso el permiso de la Comandancia y sujetarse á las condiciones de adorno é iluminación.

Oportunamente se publicará el nombramiento del jurado.

Se colocarán en el muelle 1.500 luces, levantándose en los tinglados tribunas para el Ayuntamiento, Obras del puerto, Círculo de Tarragona, Club náutico y Club velocipedista.

Además de la carabela del Ayuntamiento, concurrirán embarcaciones del Club náutico y Obras del puerto.

Sabemos que se están adornando otras.

La fiesta terminará con la evolución de gran número de embarcaciones.

Continúa comentándose en esta ciudad el supuesto crimen cometido en el vecino pueblo de Caillar.

Hé aquí como relata el hecho nuestro apreciable colega el Diario del Comercio en su número de ayer:

«El crimen del Caillar.—Ninguna noticia oficial nos fué posible adquirir ayer respecto al horrible crimen cometido en el vecino pueblo de Caillar, ya que sólo en el Gobierno civil se habla recibido una comunicación del alcalde, remitida con notab. retraso, en la que se daba noticia escueta del suceso.

En vista de ello hubimos de acudir á las noticias particulares, á fin de dar á los lectores detallada cuenta del hecho y recopilando los datos más fidedignos que hasta nosotros han llegado, ahí ya la relación del crimen, que tan honda sensación ha producido en esta ciudad.

Se supone que á las once de la noche del domingo último, el joven Pablo Solé Mansa, procedente del «Manso de Tolosa», en donde habita su novia, se dirigía al pueblo con objeto de entregarse al reposo.

En el camino y detrás de una mata supónese se situaron dos sujetos, que de antemano sabían que por allí debía pasar el infortunado Solé, ya que al pie de dicha mata se observaron señales de haber permanecido sentados dos hombres.

Indudablemente al pasar el Solé diéronle un fuerte garrotazo que le dejó sin sentido ó se arrojaron de improviso sobre él estragulándole, ya que no se halló en el lugar del suceso ni una sola gota de sangre.

En la breve lucha que debió sostenerse entre agresores y agredidos, éste perdió la gorra y la americana, cuyas prendas quedaron abandonadas allí.

Una vez caído, el Solé fué arrastrado por el suelo como unos dos metros, procediendo después los asesinos á su cremación, colocando debajo del inanimado cuerpo unos 50 haces de leña de los que gastan los labradores y encima 15 de las que se usan en los hornos de pan cocer, que fueron á buscar á sitio próximo, prendiendo fuego á la leña, que fué consumiendo el cadáver hasta dejarlo por completo reducido á cenizas.

A la mañana siguiente la madre del infortunado Solé, al notar que no había regresado á casa éste, sospechando algo funesto, se dirigió al campo, hallando la americana y la gorra del mismo: imposible describir la angustia de aquella pobre mujer al ver casi confirmadas sus sospechas; sus gritos de dolor atrajeron pronto algunos labradores é inmediatamente se dedicaron todos con afán á buscar el cuerpo del Solé.

Vanas iban resultando las pesquisas, pues aún cuando se aparecieron varios montones de cenizas, á nadie se le ocurrió que allí hubiera sido quemado el cadáver, hasta que, encontrando á falta los 15 haces de leña, uno de los vecinos se empeñó en remover las cenizas y entonces llegóse al convencimiento de lo sucedido, aunque el cuerpo, como decimos, se hallaba completamente carbonizado.

El joven Solé era presidente de la sociedad de labradores, se hallaba apartado totalmente de la política y por su conducta intachable, se ignora que tuviera enemigo alguno.

Debía contraer matrimonio el sábado último, más á consecuencia de un pequeño entorpecimiento aplazó la boda por ocho días.

Estos son cuantos detalles nos ha sido posible recoger respecto al horrible crimen de Caillar.

Nuestros informes discrepan algún tanto de los que publica el Diario del Comercio, pues, según se nos ha asegurado por personas que merecen entero crédito no es cierto que á remover las cenizas de la hoguera de que habla el colega, hayan aparecido restos humanos, ni vestigio alguno que pueda dar motivo á sospechar que el fuego consumiera un cadáver.

Esto, unido á las misteriosas circunstancias que acompañan al supuesto crimen, ha hecho que alguien creyera, con más ó menos fundamento, que se trataba únicamente de una huida preparada de antemano y realizada con segacidad é ingenio.

No decimos más por hoy, esperando que el tiempo y la acción de la justicia descubrirán lo que haya de cierto en este asunto.

Acompañado de su distinguidísima familia saldrá en el tren de nueve y media de esta mañana en dirección á Tortosa el M. I. Sr. Gobernador civil de la provincia D. Hipólito Casas, al objeto de asistir á la celebración del Certámen literario, en el cual ha sido concedida la flor natural al laureado poeta D. Angel del Arco y proclamada reina de la fiesta la bellísima hija de nuestra primera autoridad Srta. Isabel.

En el mismo tren sale para la ciudad del Ebro y con igual objeto el Sr. del Arco y su apreciable familia.

A todos les deseamos un feliz viaje.

Mañana á las siete de la noche la Comisión de festejos admitirá proposiciones en pliego cerrado para suministrar al Ayuntamiento seis mil espelmas de estearina de veinte milímetros de diametro y peso veinticinco en kilo.

El digno director de Telegrafos de esta capital, D. Carlos Casala, nos participa que desde el día 1.º de Octubre próximo, no se admitirán los sellos de peseta, más que para completar las tasas, de los telegramas que importen dos ó más pesetas, pues será preciso que, á cada despacho, se acompañe la cuartilla impresa correspondiente, donde están estampados los sellos, según disposición de la Dirección general de Telegrafos, porque en las oficinas, quedarán suprimidas, las que se han usado hasta ahora.

En consideración á los contribuyentes de esta capital, se admitirán sin recargo de ningún género las cuotas de contribución que se hagan efectivas hasta el día 11 del corriente mes inclusive.

Además, se advierte á los contribuyentes, que en este trimestre deben satisfacer las cuotas anuales y semestrales de la contribución impuesta á sus fincas.

Ha regresado de Tortosa el cesoso secretario de este gobierno civil D. Felipe Curtoys.

En el certámen musical celebrado antea-yer en Tortosa, el Jurado, después de larga deliberación acordó adjudicar dos primeros premios consistentes en 1.500 pesetas uno á la banda de Burriana y otro á la de la Villa de Unión y un tercer premio á la banda de Tivisa consistente en 500 pesetas.

Han principiado los trabajos de construcción de la carretera que saliendo de Marsá terminará en Molá.

Durante el pasado mes de Agosto han sido embarcadas en nuestro puerto las siguientes partidas de vino, aveñana y almendra:

- Vino: 1.500 bocoyes, 1.148 pipas, 487 medias, 727 cuartos y 555 octavos.
 - Avellana: 4.572 sacos.
 - Almendra: 3.090 sacos.
- Comparados estos embarques con los de igual mes del año anterior, resultan:
- Vino: 2.591 bocoyes menos, 153 pipas menos, 103 medias menos, 255 cuartos más y 335 octavos más, ó sea, aproximadamente, 16 088 hectolitros menos.
 - Avellana: 1.236 sacos más.
 - Almendra: 2 840 sacos más.

Ha quedado vacante la escuela de niñas de Marsá, por fallecimiento de la maestra que ocupaba dicha plaza.

Hemos recibido el primer número de la revista semanal La Sardana, que se publica en La Escala.

Le deseamos larga vida.

En la Delegación de Hacienda se ha recibido una circular de la Dirección general del Tesoro público, dictando reglas para el pago de las participaciones que correspondan á las funcionarios de las Investigaciones regionales, por virtud de los expedientes de ocultación ó defraudación.

Continúa el calor apretando de un modo extraordinario, como si estuviéramos en plena canícula. Los á quienes el fresco de los pasados días expulsó de los sitios donde veraneaban, se han hallado al regresar á la capital con una temperatura con la cual no contaban ni mucho menos.

La próxima semana es esperado en este puerto un vapor trasatlántico de la casa Pinillos, con cargamento de duelas, procedente de Nueva-Orleans y consignado á don Jo é M.ª Ricomá.

Anuncia la Junta provincial de Instrucción pública haber sido nombradas Maestras de las escuelas de párvulos de Batea y Santa Coloma de Queralt, respectivamente, las Sras. D.ª Elvira Carbonell y D.ª Rosa Cabrol.

Los programas de bolsillo que para las fiestas de Santa Tecla se están imprimiendo por cuenta del Ayuntamiento, tienen ocho páginas tamaño Regente, Impreso ó dos tintas con papel couché, conteniendo vistas de la puerta ciclópea, fachada de la Catedral, rambla de San Juan, ziguets de Valls, puerto y plaza de toros.

Mañana, verificará esta Audiencia provincial la acostumbrada visita general de cárceles.

Ayer salió para Valls, nuestro particular amigo el diputado á Cortes por esta Circunscripción D. Juan Cañellas, regresando por la noche.

La Comisión de festejos del Ayuntamiento no descansa en organizar los que en honor á Santa Tecla se celebrarán en esta capital los días 22, 23, 24 y 25.

También el elemento militar trabaja en la organización de la retreta, que según nuestras noticias resultará notabilísima.

Se nos asegura que el Ateneo tomará parte en dicha retreta y que al efecto presentará una grandiosa farola de mucho gusto artístico.

Nos quejamos por falta de noticias, y los periodistas franceses que tienen ojos de linca y olfato de zorro viejo, han descubierto que entre los altos jefes del ejército español hay marejada y grande. ¡Qué prapricial!

La Depeche, de Toulouse, llegada antea-yer á Tarragona, publica el siguiente telegrama, que no ha podido menos de excitar nuestra hilaridad:

«Madrid, 3.—Se ha hablado mucho en los círculos militares de una reunión reglamentaria de capitanes generales, que tendrá por objeto acusar al general Primo de Rivera. Se asegura que el rey destronado D. Francisco de Asís vendrá á Madrid para presidir la reunión.»

Admiramos la maravillosa inventiva del corresponsal de La Depeche.

Nuestro Rdmo. Prelado se propone salir de nuevo uno de estos días para continuar la visita pastoral en las parroquias de la montaña de Prades.

¿Quien por edad que tenga, no querrá conservar el color primitivo de su cabello? Para conseguirlo el peluquero Casals, posee un procedimiento indio puramente vegetal, que no mancha lo más mínimo el cutis, reproduce el cabello y evita su caída.

Ha sido agraciado con el nombramiento de oficial de la Legión de Honor el director de La Epoca, señor marqués de Valdeiglesias.

Al fin parece ser que toca á su término la visita de inspección que está girando en el Ayuntamiento de Barcelona el delegado del Gobierno Sr. Goñin.

Dicen de Cartagena, que á pesar de haberse prohibido en aquel puerto toda clase de pesca, exceptuando pañucas, volantinas y cañas, se pesca noche y día con artes de arrastre, matando toda clase de crias, y lo que es peor, destrozando los criaderos é inutilizando el ovario del pescado.

No cabe duda alguna que el puerto de Cartagena es el principal criadero de nuestras costas, y es lamentable que hoy se encuentre tan exhausto de pesca, gracias á los «boliches».

Se ha ordenado que, con urgencia, se disponga por los Rectores que los regentes de las escuelas públicas agregadas á las normales de maestros, sean los que intervengan en las liquidaciones de las cajas especiales de fondos de primera enseñanza, encargándoles la necesidad de llevar á cabo este servicio con la premura que requiere y con el celo que exige tan importante misión.

Una vez realizado satisfactoriamente este servicio, les servirá de mérito especialísimo en su carrera, haciéndolo constar en su hoja de servicios y expediente personal.

En las capitales, en donde los regentes por cualquier circunstancia no se hallen al frente de su cargo, ó donde sean habilitados, los Rectores designarán los maestros que les merezcan más confianza para sustituirlos.

Los trabajos de liquidación deben comenzar lo más pronto posible.

En reunión celebrada por los peritos agrícolas acordaron por unanimidad solicitar del Gobierno que todos los destinos ya creados ó que se crean, para su desempeño, se requiera título de perito agrícola y sean con feridos por orden de rigurosa antigüedad de terminación de carrera.

Ha sido remitida á Madrid la corona destinada por el clero de Mani'a para la tumba del Rey D. Alfonso XII y que por espacio de catorce años ha permanecido olvidada en uno de los almacenes de la Aduana de Barcelona.

La histórica corona tiene un metro de diámetro, es de oro y plata con cintas de seda en las cuales aparecen bordados en oro varios pensamientos y se calcula su valor material en algunos miles de duros.

El sábado próximo celebrará su feria anual la ciudad de Valls.

Según noticias que tenemos, promete estar muy animada.

En el derribo de una casa de la calle de Embajadores de Madrid se ha encontrado un tesoro, consistente en una caja repleta de monedas de oro y rica colección de ahuajas antiquísimas.

Calculábase el hallazgo en 40.000 duros. El maestro albañil que descubrió el tesoro se lo llevó, pero el dueño de la finca ha reclamado ante los tribunales.

BOLSIN DE TARRAGONA

Rambía de San Juan, 27. Desde el día 20 del corriente, se encargará esta Casa de convertir rápidamente en Deuda 4% Interior, los billetes hipotecarios de Cuba, Amortizable y obligaciones Filipinas.

MIL PESETAS al que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Doctor Pizá, de Barcelona y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

Plaza del Pino, 6, farmacia, Barcelona.

El Dr. Jordán extrae las muelas sin dolor.

BOLETIN OFICIAL

Reglamento para la aplicación de la ley de 30 de Enero último, acerca de los accidentes del trabajo.

Anuncio para el cobro de contribuciones en varios pueblos de esta provincia.

Anuncios oficiales de las Alcaldías de Vallmoll, Corbera, Figuerola, Vilanova de Escornalbau, Batea, Argentera, Capsanes, Poble de Montornés, Vilarrodona, Canonja, Reus, Perelló, Pallaresos, Boquetes, Tiavenys, Prat de Compta, Rourell, Lluçá, Freginals, Cunit, Rocafort de Queralt, Bisbal del Panadés, Ulldemolins, Selva, Prades, Alfara, Vasquera, San Jaume de's Domenys, Vilella Baja, Riudecañas, Arbolí y Las Piles.

Providencias judiciales.

Notas festivas

La madre (con severidad).—Te prohibo, Juanito, que hables cuando hablo yo.

El niño.—Pues en ese caso, mamá, tendré que esperar á que te acuestas.

Entre dos empresarios de café concierto: —¿Ganan mucho tus artistas? —Muchísimo; pero fuera del teatro.

Entre él y ella: —Oye, niña; siempre que vengo á verte, tu portero me mira con mucho descaro. ¿No podrías echarle una reprimenda? —No. —¿Por qué? —Porque es tío mío.

LOGOGRIFO NUMÉRICO (Remitido por J. Icart Barrera). 1 2 3 4 5 6 7 8 9—Nombre de mujer. 4 5 2 2 5 6 9 4—Verbo. 2 2 5 4 3 6 9—Pueblo catalán. 7 9 6 7 9 6—Baile. 7 2 9 4 9—Nombre de mujer. 6 8 2 3—R.o. 4 5 3—Acusado. 5 2—Pronombre. 1—Consonante.

Solución á la pajarita numérica anterior: Marcelo.

Sección religiosa

SANTOS DE HOY.—Stos. Onesiforo y Fausto mrs. SANTOS DE MAÑANA.—S. Augustal ob. y Sta. Regina vg. y mr.

ORACIÓN DE CUARENTA HORAS. Continúan en la iglesia de la Merced Su Divina Majestad se pondrá de manifiesto por la mañana de ocho á once y por la tarde de cuatro y cuarto á siete.

CORTE DE MARIA. Hoy se hace la visita á la Purísima Concepción en S. Juan.—Privilegiada.

CULTOS. Catedral.—A las seis de la tarde habrá los ejercicios de Minerva en la capilla del Stmo. Sacramento con exposición menor.

San Magin.—Termina hoy la Novena que se dedica al Santo durante la misa de siete.

Sagrado Corazón.—Continúa á las siete y durante la misa la Novena de San Pedro Claver.

Sección oficial

Banco de España.—Tarragona

Conversión de títulos de Deuda amortizable al 4%, de Billetes del Tesoro de Cuba, emisiones de 1886 y 1890 y de Obligaciones hipotecarias de Filipinas.

Para llevar á efecto la conversión de las deudas Amortizable al 4%, Cubas de 1886 y 1890 y Obligaciones de Filipinas, en 4% inferior el Consejo ha acordado:

1.º Que, desde 1.º de Octubre se admitan en sus oficinas bajo factura, los títulos de Amortizable al 4%, con cupón 1.º Enero de 1901, para su conversión.

2.º Los títulos irán endosados «Al Banco de España para su conversión», ó solo firmados al dorso para que el Banco estampe el endoso.

3.º Los depósitos, así como las garantías de operaciones de los valores llamados á convertir, los convertirá el Banco, siempre que los interesados no den por escrito aviso en contrario antes del 15 del actual. Realiza también la conversión de los que, por aque llos conceptos, ingresen antes del 29 del presente mes.

4.º Los entrados después del 29 del corriente, serán conservados en la forma que ingresen.

5.º El Banco, al hacer la conversión, pedirá para cada depósito el menor número posible de títulos á menos que el interesado manifieste antes del 15 de Septiembre los que desea recibir.

6.º Una vez efectuada la conversión, el Banco lo anunciará para que los interesados canjeen los depósitos antiguos por los del nuevo valor, en la inteligencia de que sólo hecho esto, podrá el Banco realizar el cobro de los intereses que vencen.

Tarragona 5 de Septiembre de 1900.—El Secretario, Rafael Carrasco.

Registro civil. INSCRIPCIONES VERIFICADAS AYER. Nacidos.—Ramona Morron Caballé. Fallecidos.—Ninguno. Matrimonios.—Ninguno.

Servicio de la plaza para hoy. Parada Almansa. Jefe de día señor teniente coronel de Almansa don Elias Rosado.

Hospital y provisiones 3.º capitán de Almansa. Oficiales de vigilancia á las órdenes del Jefe de día 1.º Zona Almansa, 2.º Luchana. Paseo de enfermos, Luchana. El comandante sargento mayor, Plácido Bódenas.

Sección comercial

BOLSA DE MADRID

Madrid, 5, 3:44 t. 4 por ciento interior. 73'65 4 por 100 ídem fin mes. 73'80

4 por 100 exterior. 00'00 4 por 100 amortizable. 82'30 Aduanas. 000'00 Cubas (Emisión de 1886). 87'50 Cubas (Emisión de 1890). 73'00 Filipinas. 92'60 Banco de España. 510'00 Tabacalera. 412'00 Nuevo empréstito. 92'70 Cambios de París. 29'00 Idem Londres. 00'00 4 por 100 exterior. 73'55

BOLSA DE BARCELONA

Barcelona, 5, 3:44 t. Cambios extranjeros. Londres á 90 días fecha. 31'05 d. Id. á la vista. 32'50 París á 90 días fecha. 00'00 Id. á la vista. 29'20 p.

Efectos públicos. Dinero Papel

4 100 interior contado. 00'00 00'00 fin mes. 73'825 73'85 fin próximo. 00'00 00'00 exterior contado. 00'00 00'00 fin mes. 00'00 00'00 fin próximo. 00'00 00'00 Amortizable contado. 82'00 82'50

5 por 100 carpetas sobre renta de Aduanas. 000'00 000'00 Bill. Hip. Isla de Cuba 1886. 87'25 87'50 1890. 73'00 73'15

Acciones fin mes. Banco Hispano Colonial. 000'00 000'00 Medina-Zam. y O. á V. 24'20 24'30 Norte de España. 57'15 57'25 Ferrocarril Tarr. Barc. Francés. 83'40 83'50

Sección marítima

EMBARCACIONES LLEGADAS AYER. Ninguna.

DESPACHADAS. Para Gandia, l. San Miguel, c. Prat, en lastre.

Para Rosas, l. Rosita, c. Prat, en lastre.

Para Port-Vendres, gol. Joven Pepita, capital Nadal, con vino.

Para Torrevieja, l. Constanca, c. Barceló, en lastre.

Para Cette, v. Correo de Cartagena, capitán Escandell, con vino.

OBSERVACIONES DEL DIA DE AYER. A las ocho de la mañana calma, mar llana y horizontes acelajados.

Al ocaso calma, mar llana y horizontes calmosos.

Ayer salió para Cette el Correo de Cartagena, quedando solamente fondeado al ano chacer el danés Beira.

TELEGRAMAS

Madrid, 5, 2:5 t.

El general Polavieja ha celebrado una conferencia con el ministro de la Gobernación.

También ha conferenciado con el señor Dato el gobernador de Cáceres Sr. Santos Eca.

Madrid, 5, 2:10 t. El Sr. Romero Robledo ha dicho que está muy satisfecho de las muestras de adhesión de que ha sido objeto en San Sebastián.

Añadió que reunirá á sus amigos en el Círculo de la calle del Marqués de la Ensenada antes de salir para Antequera.

Entonces les comunicará que piensa activar la propaganda.

Paris, 5, 2:15 t. El general Roberts telegrafía que el general Buller encontró á los boers ocupando posiciones tan extensas, que era imposible envolverlos.

El generalísimo, al saberlo, le envió refuerzos.

—La guarnición de Lanybrand continúa resistiéndose, á pesar de que la componen solo 350 ingleses y que los sitiadores son dos ó tres mil.

Servicio especial de LA OPINION (POR TELÉFONO) Madrid, 5, 10:51 n.

El Sr. Sagasta insiste en que después de votarse en Cortes la autorización para la celebración del matrimonio de la Princesa de Asturias, se le concederá el

poder; considerándose como único é irremplazable heredero del mismo. —Confírmase el haberse presentado en Londres la peste bubónica. —Sin noticias del Ferrol á causa de estar interrumpidas las líneas telegráficas y telefónicas por el temporal reinante.—P.

GABINETE Y CLINICA DENTAL

A. PONS ICART

San Agustín, núm. 21, piso 2.º—TARRAGONA

Tratamiento especial de las enfermedades de los dientes y encías. Extracción de dientes, muelas y raigones SIN DOLOR. Especialidad en empastes, emplomaduras y orificaciones. Esmerada construcción de piezas y dentaduras de todas clases.

San Agustín, núm. 21, piso 2.º—TARRAGONA.

FÁBRICA DE GASEOSAS

D. JOSÉ AGRAS

DEPÓSITO DE CERVEZAS.—SIFONES. Todo de inmejorable calidad. Precios económicos. Se sirve á domicilio.

SAN FRANCISCO, 17.—TARRAGONA

Establecimiento y Clínica de Medicina Veterinaria

RAFAEL PI Y CERVERA

Profesor Veterinario y Subdelegado de Veterinaria del partido de Tarragona.

SUCESOR DE D. JOSÉ PI

En dicho establecimiento encontrarán los clientes todas las ventajas y comodidades en el caso de enfermedad de sus caballerías, especialmente en las QUIRÚRGICAS, entregándose las caballerías después de una completa curación, á fin de evitar molestias á sus dueños; contando para ello con todos los adelantos de la ciencia, tanto en la parte médica como en la quirúrgica, así como personal competente para el cuidado de las caballerías.

Se admiten ajustados por herraje y curación á precios reducidísimos. Especialidad en las enfermedades de los perros.

En el mismo establecimiento se construyen toda clase de carruajes, así como se reparan cuantos desperfectos tengan lugar en los mismos; advirtiéndose, que en ninguna parte encontrará el público la solidez y perfección en la construcción como en este, así como los precios tan reducidos; admitiéndose los pagos al contado y á plazos para más comodidad del público.

Calle Misericordia n.º 6 (puerto) Para los avisos Rambía de San Juan 68, principal

Gran fábrica de bragueros

34, UNION, 34 herniados (trencats)

Este establecimiento cuenta con los adelantos más modernos y prácticos que la ciencia requiere para la construcción y aplicación de todas clases de Bragueros y de aparatos Ortopédicos.

Especialidad en el braguero Articulado Regulador y con el tratamiento de las hernias.

Grandes existencias en bragueros de goma para la radical curación de las hernias congenitas ó de la infancia y todo lo concerniente á Cirugía y Ortopedia. Casa recomendada por todos los señores médicos que han tenido ocasión de conocerla, tanto por sus géneros como por sus reducidos precios.

P. MONTSERRAT.—Unión, 34, Tarragona

APRENDIZ

Se necesita uno en la confitería LA ANTIGUA TARRACONENSE de Juan Palá.—Plaza Cedazos, número 1.

VENTA EXCLUSIVA

en comisión de toda clase de productos españoles. Adelantos sobre consignaciones.—Paris—46 rue Albouy.—Marsella—43 rue de la Darse.

REGARDO, GORTÉS Y C.º

HIELO

á 1 peseta arroba y 15 céntimos kilo. FÁBRICA, SAN MIGUEL 31 TARRAGONA

DINERO á préstamo

Compra-venta de fincas. Tiene el encargo para ambos particulares el Notario D. Trinidad de Martorell, Cos del Bou, 14, 1.º

